

子どもたちは絵本を読んでもらうことが大好きです。ぬくもりのある生の声で、絵本の楽しみをわかちあうことは、子どもはもちろんのこと、大人にとっても、心の安定につながると言われています。

そこで、今回は、読書の始まりである“読み聞かせ”についてお伝えします。

「絵本の読み聞かせ」ってすごい！ 読み聞かせには次のような効果があります。



★子どもとのふれあいの時間になります

子どもは、読み手も自分といっしょにお話を楽しんでいると感じています。ただの読書の時間ではなく、一緒に過ごした幸せな時間の記憶であり、温かい関係を築きます。

★豊かな想像力を育てます

読み聞かせは、テレビやSNS動画のように一方的に映像や音声を与えるものではなく、子どもに考えるゆとりや想像する時間を与えてくれます。読み手の声にじっと聞き入りながら、自分のペースで未知の世界に夢をふくらませ、豊かな想像力を育てます。

★読み手にとっても、リラックスした時間になります

読み手も絵本を読みながら、自分の子ども時代を思い出したり、新たな発見をしたりするなど、リラックスする時間を与えてくれます。

★美しい絵、言葉にふれます

美しい絵や美しい日本語、リズムカルな文章が目と耳から入り、無意識のうちに美しい言葉にふれ、豊かな情操・感性を育てます。



さっそく読み聞かせを
始めてみませんか！

でも読み聞かせて
どうやってやるの…？



○読み方にマニュアルはありません

無理に声色を変えたりしないで大丈夫！上手に読もうと考えず、力まないで、自分らしく、自分のペースで読んでみましょう。

○リラックスして

膝の上でも添い寝をしながらでも構いません。ゆったりとした気持ちで読みましょう。

○楽しむことを優先的に

「言葉を覚えさせよう」「知識を増やそう」などのおしつけやお説教はやめましょう。いっしょに楽しむことが最優先です。

○絵本はすぐに手に取れる場所に

子どもと絵本との出会いを増やすためには、いつでも自由に手に取れる場所に絵本を置いておきましょう。でも、絵本は大事に扱ってくださいね！

町立図書館で絵本に触れてみませんか？！

▶町立図書館には、「えほんのへや」があり、約3,300冊の絵本があります。町民の方ならどなたでも無料で利用でき、また貸し出すこともできますので、お気軽にお越しください。(平日は、午前9時～午後8時、土日祝日は、午前9時～午後5時まで開館しています。) また、ホームページでは、蔵書検索ができます。お探しの絵本がないか、スマートフォンなどで検索してみてください。 [高千穂町立図書館](#)

▶乳幼児向けの絵本相談と読み聞かせを、毎月第2金曜日と第3木曜日に行っています。(毎月発行の「高千穂町家族読書だより」でご確認ください。) また、4月23日の「子ども読書の日」にちなんで、「赤ちゃん絵本とわらべうた展11(4月8日～21日)」と「松岡享子さんのおはなしの世界へようこそ!展(4月22日～5月5日)」を開催します。こちらの方にも是非お越しください!

【お問合せ】町立図書館(中央公民館) 0982-72-7219



立志のつとめ

2/18

上野中学校(2年生)で、立志のつとめが行われました。保護者を前に誓いの言葉を唱和した後、生徒1人ひとりが将来の夢を発表しました。

生徒らは、これまでの生活習慣などを振り返り、今後どのようにすれば良いのか。その思いを色紙に漢字ひと文字で書き表し、抱負や目標を述べました。

岡田能直校長は、あいさつの中で、アナウンサーを目指し実現させた教え子や、中学校の理科の教諭を目指し、現在は校長になっている人を紹介。「今日発表をした夢を実行に移すことが大切。志を持ち続け、人生を切り開くことを期待します」と激励しました。



し いたけの駒打ち体験

2/28

旭ヶ丘保育園(興梶祐子園長)で、しいたけの種駒打ち体験が行われました。

体験は、園児のほかに町林研グループ、町椎茸振興会、保護者ら4名が参加。種駒の提供、原木の運搬や穴あけなどを行ってもらいました。



園児らは、2人1組になり、1人が原木を押さえ、もう1人が金づちや木づちを使い、打ち込む穴を探しながら丁寧に駒を打ち込んでいきました。

約2年後の収穫を楽しみに、手伝っていた方へ「ありがとうございました」と元気よくお礼を言いました。

ガンプラアカデミア

2/2

上野小学校(4年・6年生)で、株式会社BANDAI SPIRITS(バンダイスピリッツ)の「ガンプラアカデミア」授業が行われました。

児童らは、実際にプラモデル(全高約100mm)を組み立てた後、DVDで商品開発や製造過程等について学びました。平川結菜さんは、「はじめて作った。パーツがうまくはまるとうれしかった」と話し、伊東楓榎さんは、「たのしかった。レゴは作ったことがあるが、違った作り方でむずかしかった。」と話しました。



立志の集い

2/3

高千穂中学校(2年生)で、立志の集いが行われました。本来であれば、立志式として保護者の前で将来の目標や志を発表していましたが、新型コロナウイルスの影響により、各クラス(生徒のみ)での開催となりました。

まず始めに、代表者が誓いの言葉を朗読。その後、生徒1人ひとりが「ドリームプラン」として、将来の夢を発表しました。

生徒らは、それぞれの夢をかなえるためにどのようにすれば良いのか、1年後や数年後の具体的に立てた目標などを発表。発表後は、クラス全員で拍手をし、実現に向けての後押しをしました。

